

Le 28 mai 1845, plus de 1200 maisons furent anéanties par les flammes dans la ville de Québec, et, le 28 juin suivant, pareil incendie éclata dans la même ville, et consuma un nombre à peu près égal de maisons.

D. Quel fut le successeur de Lord Metcalfe ?

R. Ce fut Lord Cathcart, commandant des Forces, qui tint les rênes du gouvernement, et gouverna le pays au moyen du ministère formé par son prédécesseur, jusqu'en janvier 1847, époque où Lord Elgin arriva pour le remplacer.

D. Qu'y a-t-il eu de remarquable sous le gouvernement de Lord Elgin dans ce pays ?

R. Lord Elgin en appela à de nouvelles élections générales, et en conséquence le parlement fut dissout, en décembre 1847. Les rapports des élections, terminées le 24 janvier 1848, annoncèrent une immense majorité en faveur du parti dit libéral; le ministère d'alors fut remplacé par le ministère LaFontaine-Baldwin.

La session législative de 1848 ne dura que 26 jours. En revanche, celle de 1849 dura plus de quatre mois, et se termina le 30 mai. Cette session est et sera probablement longtemps la plus remarquable des sessions parlementaires du Canada. La passation d'une loi pour indemniser les Bas-Canadiens des pertes qu'ils avaient essuyées durant les troubles de 1837-38, modelée sur une loi semblable, passée précédemment en faveur des Haut-Canadiens qui avaient souffert pour la même cause, exaspéra tellement les ennemis du gouvernement, qu'ils se livrèrent à l'émeute, insultèrent le gouverneur sur la voie publique, brûlèrent l'enceinte parlementaire et les deux précieuses bibliothèques qu'elle contenait, saccagèrent plusieurs des principaux édifices de la cité de Montréal. Cette cité, ainsi dévastée, perdit ses visiteurs; son commerce devint languissant et, pendant longtemps, son habitation dangereuse et ennuyeuse. Les bâtisses du parlement étant ainsi détruites, l'Assemblée, qui